Experts-conseils recherchés à Singapour

Une étude de l'industrie de la consultation à Singapour a permis de cibler un certain nombre de secteurs de crois-

sance prometteurs.

Le rapport — qui fait partie d'une série d'ouvrages commandée par le haut commissariat du Canada à Singapour est consacré à deux secteurs essentiels du marché de la consultation de Singapour: la gestion et l'ingénierie.

Ces dernières années, à Singapour, le nombre de bureaux de consultation a grimpé en flèche. Cette augmentation est surtout attribuée à la demande croissante de services de consultation provenant des secteurs de la construction, des transports, du financement, de la pétro-

chimie et de l'électronique.

En outre, le gouvernement de Singapour va rendre chaque ministère ressponsable de son propre budget, et insiste sur l'amélioration des aptitudes, de la formation et de la productivité; il faudra donc augmenter d'autant plus le nombre des bureaux de consultation. On prévoit un accroissement de la demande en matière de consultation internationale, car les fabricants de produits chimiques (ex.: peintures, produits pharmaceutiques, additifs et lubrifiants) sont de plus en plus désireux de déménager leurs centres de production dans les pays de l'ANASE.

L'internationalisation du secteur des transports, que traduit une tendance de plus en plus favorable aux grandes alliances internationales, entraînera une augmentation de la demande visant les services de consultation. Singapour a récemment annoncé son affiliation avec Swissair et avec la compagnie américaine Delta Airlines. Cela laisse entrevoir le premier réseau de transport aérien réellement international.

Après un déclin étalé sur quatre ans et demi, le secteur de la construction a connu un nouvel essor en 1989. La demande du secteur privé est en train d'augmenter, comme en témoigne la remarquable croissance de la valeur totale des contrats accordés. Deux récents projets du secteur public devraient maintenir la croissance de la demande dans le domaine de la consultation technique: un programme de rénovation du Housing Development Board (HDB) axé sur les appartements du HDB, sur les zones communes et les propriétés publiques; et le projet d'allègement des restrictions imposées aux résidents désireux d'acheter des appartements du HDB. Les débouchés qui pourraient s'offrir aux ingénieurs spécialisés dans les travaux publics et la construction, ou dans les installations mécaniques et électriques, sont les services spécialisés de certains bâtiments dotés de systèmes spéciaux, et les autres services de pointe qu'on ne trouve pas à Singapour.

Quant aux spécialistes des techniques de l'environnement, les bureaux de consultation de Singapour ne sont pas assez nombreux pour leur faire concurrence. Etant donné la faible superficie du territoire et la prolifération des industries, d'énormes possiblités devraient s'offrir aux ingénieurs spécialisés dans l'environnement, notamment dans le domaine du recyclage (ex. : l'évacuation des déchets solides, la lutte contre la pollution, le traitement des eaux résiduaires, etc.).

Quant aux secteurs ministériels, les dépenses sont en train d'augmenter dans les services de l'environnement, de la santé, et dans d'autres activités connexes. En particulier, la privatisation des hôpitaux offre de grandes possibilités aux experts-conseils spécialisés dans ce domaine. Les secteurs de croissance qui peuvent intéresser les spécialistes de la gestion sont les services financiers et comptables, l'exploitation des ressources humaines et la formation du personnel, l'informatisation (y compris l'automatisation et la robotique), ainsi que la commercialisation et la planification d'entreprises.

Le recours aux experts-conseils spécialisés dans la gestion augmentera à mesure que les petites et les moyennes entreprises continueront de s'éloigner de la gestion traditionnelle familiale. Le programme du gouvernement favorise activement cette évolution.

D'autre part, on constate une augmentation constante de la demande à l'égard des services commerciaux, juridiques et de comptabilité et de traitement des données.

Singapour n'offre pas seulement quantité de débouchés pour des bureaux de consultation internationaux; ce territoire constitue aussi une excellente base régionale pour les sociétés qui visent les économies en plein essor des pays de l'ANASE. D'après les prévisions, la croissance des activités, dans le domaine de la consultation, devrait excéder la capacité d'approvisionnement en Malaysia, en Indonésie, en Thaïlande et aux Philippines.

Le rapport comporte également une étude de la concurrence et une liste des mesures d'encouragement et des règlements concernant l'industrie. On y trouve aussi les noms de plusieurs contacts essentiels de l'industrie, du gouvernement, et des associations.

Pour obtenir un exemplaire de Sectoral Analysis - Singapore Consultancy Industry, téléphoner à Info-Export, au numéro gratuit 1-800-267-8376 (région d'Ottawa: 993-6435).

Pour tous renseignements sur les échanges avec Singapour, s'addresser à la Direction de l'expansion du commerce dans le Pacifique-Sud (PST), à l'AECEC. Télécopieur : (613) 996-4307.

Les affaires vont bon train aux Philippines

Les Philippines sont l'un des marchés les plus accessibles d'Asie, car leurs normes et leurs barrières non douanières y sont beaucoup moins rigoureuses que dans d'autres pays de la région.

Mieux encore: ces îles offrent d'excellents débouchés commerciaux, que notre ambassade à Manille s'occupe de repérer pour nos exportateurs.

Le gouvernement des Philippines accorde actuellement la haute priorité à la simplification des règlements, afin d'encourager les investissements étrangers.

En outre les bâtiments, les routes et les ponts détruits par le plus terrible tremblement de terre survenu depuis trente ans — les dégâts sont évalués à plusieurs milliards de dollars - devront bientôt être reconstruits. C'est pourquoi nos entreprises devraient immédiatement proposer leur participation à ces vastes plans de reconstruction.

Aux dires de M. David McNamara, conseiller commercial à l'ambassade: "Jusqu'ici, au cours de cette année, la section commerciale de l'ambassade du Canada a été extrêmement occupée. En ce qui concerne les visites de gens d'affaires, les missions et les colloques, nos activités sont de 50 % supérieures à celles de la même période de l'année dernière". La plupart des visiteurs sont étonnés des perspectives qu'ils découvrent dans ce pays. Nous pensons que vous le serez également. Venez donc et voyez vous-mêmes."

Si le marché philippin vous intéresse, contactez A. McBride, (613) 992-0959 à la Direction de l'expansion du commerce en Asie et dans le Pacifique-Sud (PST), à AECEC, avant de contacter notre ambassade aux Philippines.